



Einladung zur Ausstellungseröffnung

Peter Sommerauer
Ankara, Kriegsministerium – eine Formstudie.

am Donnerstag, 14. April 2005, 19.00 Uhr

zur Arbeit spricht: Christian Steinbacher

Galerie EBORAN
Ignaz Harrer-Straße 19
A-5020 Salzburg

Ausstellungsdauer: 15. April - 16. Mai 2005
Öffnungszeiten: Dienstag - Freitag: 18.00 - 20.00 Uhr

Im Zusammenhang mit Salzburg widmet sich Sommerauer dem Schaffen von Clemens Holzmeister. Besonders aber dessen "monumentalem Wollen" – ein Begriff, den der Architekt selbst als Motiv für seine Berufung als Gestalter zahlreicher Regierungsbauten in der Hauptstadt der neuen Türkei Ankara anführte. Als einer der importierten Vertreter einer europäischen Moderne prägte er seit 1927 in fast 30 Jahren Bautätigkeit für die Republik Kemal Atatürks das Gesicht des modernen Nationalstaates mit seinen Repräsentationsbauten wesentlich.

In Österreich im wesentlichen bekannt für seine Sakral- und Theaterbauten wie z.B. dem Salzburger Festspielhaus, sowie einer wegweisenden Auseinandersetzung mit dem traditionellen alpinen Baustil, brachte Holzmeister seine formal eleganten Setzungen und sein Können in der Türkei für monumentale Anlagen, wie Kriegsministerium, Generalstabsgebäude, Wirtschaftsministerium, Arbeitsministerium, Staatsbank, Parlament, Präsidentenpalais, etc. ein.

www.peter-sommerauer.com